

Presseinformation

Nr. 89

Wiesbaden, 2. Oktober 2009

Finanzministerium startet Energiesparwettbewerb in 40 Landesliegenschaften

Finanzminister Weimar: „Landesregierung erschließt Energiesparpotenziale und fördert umweltbewusstes Verhalten der Mitarbeiter“

Die Hessische Landesregierung setzt ihre Ziele zur Verminderung der Treibhausgase und zum Einsparen von Energie Schritt für Schritt um. Wie Finanzminister Karlheinz Weimar in Wiesbaden mitteilte, sollen sich 40 Liegenschaften des Landes Hessen ab Mai 2010 für die Dauer eines Jahres an einem Energiesparwettbewerb beteiligen. Ziel des Wettbewerbs ist es, durch energiesparendes Verhalten der Mitarbeiter den Verbrauch der teilnehmenden Liegenschaften an Strom, Heizenergie und Wasser zu senken. „Es geht nicht nur um eine Senkung des Energieverbrauchs, sondern vor allem darum, die Notwendigkeit energiesparender Maßnahmen ins Bewusstsein der Mitarbeiter zu rücken“, beschrieb der Minister den pädagogischen Hintergrund. Mit der Durchführung des Wettbewerbs soll eine mit solchen Projekten vertraute Agentur beauftragt werden. Derzeit sichtet das Finanzministerium die im Rahmen eines Ausschreibungsverfahrens eingegangenen Bewerbungen um die Projektleitung.

Der Energiesparwettbewerb ist Baustein und erstes konkretes Projekt im Rahmen der Klimaschutz-Strategie der Landesregierung „CO₂-neutrale Landesverwaltung“, die im vergangenen Juni im Rahmen einer Nachhaltigkeitskonferenz ins Leben gerufen wurde. Ziel dieser Strategie ist es, dass die hessische Landesverwaltung bis zum Jahr 2030 CO₂-neutral arbeitet. Die drei wesentlichen Handlungsfelder stehen unter der Überschrift Minimieren, Substituieren und Kompensieren. Dabei geht es nach den Worten Weimars vor allem um Investitionen in energieeffiziente Gebäude, Technologien und Geräte sowie um den gezielten Einsatz erneuerbarer Energien. „Zweifelloos sind der Einsatz von Investitions- und Sachmitteln und die vermehrte Nutzung von erneuerbaren Energien wichtig und notwendig“, so Weimar. Genauso notwendig sei es aber, durch Verhaltensänderungen der Landesbediensteten Energie und Emissionen einzusparen. „Der Energiesparwettbewerb unterstreicht, dass die Landesregierung ihre klimapolitische Verantwortung ernst nimmt und bei den Liegenschaften alle vorhandenen Sparpotenziale erschließt“, betonte der Minister abschließend.

* * *

Pressesprecher: Michael Scheerer

65185 Wiesbaden, Friedrich-Ebert-Allee 8

Telefon: (0611) 32- 2457

Telefax: (0611) 32- 2433

E-Mail: presse@hmdf.hessen.de

Pressemitteilungen im Internet: www.hmdf.hessen.de